

支援できること

うながいをいたり、たる力の仕合をしてゐるところは、エカカニタリカ力で表記される福島になつていました。私達は全く意識していないなかつたのに、外の人達は皆力タ力ナの「フクシマ」で呼ぶようになりました。

福島は變つてしまつたのだ、あなたの知つている福島ではないのだと突きつけられないようであつても悲しく思ひます。しかし、私自身もナガサキヒロシマを自覺することなくつかっていました。

私は何を考えず違和感無くナガサキヒロシマを受けとめてきましたけれど、もしかしたら長崎や広島の人達やその歴史を無意識のうちに踏みにじつっていたのかも知れません。私は福島をフクシマと呼ばれてみてそのことに初めて気付きました。

被災地には外から「自分は支援できること」といふことを自分を責める方があたたくさうに自分を責めました。そんなふうに自分を責めるのは間違えだと思います。被災地中で仙台仏教青年会が動きはじめましたが、私自身ができた事はとても小さいのです。私がしたことは「お風呂を造りたい」という提案をしたことと、BOP（仏青お風呂プロジェクト）という名前をつけただけです。現地で子ども達と遊ぶことが仕事の毎日でした。ですから私が仏青の活動をしているというのは心苦しいところがあります。

お風呂は、ドラム缶を利用したものですが、煙まみれになつてお湯を沸かしている人がいれば、その隣りでおやつの焼鳥を焼いている人がいるなかで、私は子ども達と遊んでいたので、声を大にしてボランティア活動をしていると言いつらいいのですが、このよ

口座の書類金をいたたき出ししたが、この淨財は、炊き出しや暖房器具・洗濯機の購入費用をはじめ、福島の子ども達を一時寄留させる企画などに使わせていただきました。  
募金しかできないと  
いう方がい  
ますが、全  
国の方々  
のそういう  
お力添えが  
なければ本  
当に何もできないのです。  
世間の風潮というかイメー  
ジでは、被災地に足を運んで  
被災地を見て何か活動をする  
ことが尊い事・偉い事だと言  
われますが、自宅で心を痛め  
て募金をする人と優劣はありません。胸を張って支援をして  
いると思つていただきたい  
と思います。私自身、福島は  
なく他所の地域にいたら同  
じだと思います。

10倍の量が計測されました。子供を遊ばせたままの数値です。けれども、入口のモニタリングポストを見て、この数値は低いのだと思うのは当然です。数値の高い公園で子ども達が遊んでいる。非常に怖いことです。そのような場所がたくさんあります。

されやすい。けれど福島は普通なので、忘れられるのです。気がつかないでいるうちに自分の子供を危険な場所に連れて行ってしまうのではありませんか。忘れてしまいたいと思つたのは、多分、誰よりも福島の人々だと思います。忘れないでと言つているのに、本当に当は忘れててしまいたい。無からずつたことにすれば昔と同じように生活ができます。

けれども私は達は目を開いてこれからも向き合い、胸に懐き付けて決して忘れないでいたいと思います。

もう福島の悲しみは他につくつてはいけない。笑えなくなつた子ども達をこれ以上くつてはいけないのでしょうか。

が、今、自身が生前法名を戴き仏像に向て手を合わせせる時、短い命で先に淨土へ還つて、いついた息子に対し、私を命を生きているのだよと言ひかけています。

今では、報恩講・お勤めの練習会・聖徳太子講や一ヶ日講に一度の地元門徒による和讃講、今年度から組の門徒会員をはじめ毎年の本山報恩講のお参りなど一年中寺堂との係わりを持っています。

また、このところ赤羽別院での法縫に触れる機会も増え貴重な法話や講話を聴聞させけて戴き、これまでになかった人生を歩んでおり難いことだと感謝致しております。

閻法は大事なので、今では私は一人でも多くの人がおおかげをしております。

|           |               |          |
|-----------|---------------|----------|
| 1月15日(火)  | 午前10時・午後1時    | 双全講      |
| 法話        | 第25組 守綱寺 渡辺昇純 | そうぜんこうりふ |
| 9月13日(木)  | 第13組 明榮寺 小谷香示 |          |
| 9月28日(金)  | 同 薬林寺 東脇芳幸    |          |
| 10月13日(土) | 第14組 光輪寺 高木眞正 |          |
| 10月28日(日) | 同 報恩寺 石川勇吉    |          |
| 11月13日(火) | 第8組 順覺寺 山田永吉  |          |
| 11月28日(水) | 同 宿禪寺 織田勇吉    |          |
| 12月13日(木) | 第9組 通因寺 三浦慶延  |          |
| 12月28日(金) | 同 玄照寺 大谷静     |          |
| 1月13日(日)  | 第10組 嚴西寺 藤原慶吉 |          |
| 1月28日(月)  | 同 謩學寺 藤原義孝    |          |

## お寺の掲示板

この世の苦も樂も  
淨土へ帰る

の世の苦も樂も  
淨土へ帰る

フクシマを福島へ



A vertical banner with large, bold, red characters. The top two characters are '赤城' (Akagi), and the bottom two characters are '原野' (Harae). The background is a photograph of tall, golden-brown grasses under a clear blue sky.

赤羽別院報 第32号

発行所  
真宗大谷派  
赤羽別院 親宣寺

〒444-0427  
愛知県西尾市一色町赤羽上郷中14  
Tel・Fax (0563) 72-2308  
Eメール  
[akabane\\_betuin@katch.ne.jp](mailto:akabane_betuin@katch.ne.jp)

原発事故の前と後

去年は行けなかった花見に公園に出かけました。公園の入り口にはモニタリングボストンというその場所の収付営業

忘れないと  
私が今一番胸を締め付けられて涙を流す時は「綺麗な空を見た時」です。

十人の方達と一緒に伊東としてのスタートをきることができました。

**声明作法研鑽会** しそうみやうさくげんざんかい  
10月4日(木)・11月1日(木)・12月6日(木)  
各日午後7時・詳細2ページに記載

帰敬式を受けて

秋季彼岸会 しゅうきひがんえ

## 別院行事のご案内

秋季彼岸会 しゅうきひがんえ  
9月22日(土) 午後1時





